
ПРОТОКОЛ № 3 

заседания комиссии по социальной политике, поддержке семьи,  

детей и материнства Общественной палаты Тюменской области 

 

25.12.2020, 11-00г.                                     Онлайн-заседание на платформе Mind 

 

Присутствовали: 

1. Максимова С.Л.– председатель комиссии;  

2. Шабалина Е.Ю.– заместитель председателя комиссии; 

3. Шилова Л.В.  - член комиссии; 

4. Кузьмичева Г.В.  - член комиссии; 

5. Губадуллин Н.Ф. – член комиссии; 

6. Суворова М.А.– член комиссии; 

7. Орлова З.С.– член комиссии; 

Приглашенные: 

1. Степанов А.Э. – уполномоченный по правам ребенка в Тюменской области; 

2. Казакевич Н.В. – главный специалист Департамента здравоохранения Тюменской 

области; 

3. Дедюкина Е.С. – начальник отдела развития медицинской помощи детям и службы 

родовспоможения Департамента здравоохранения Тюменской области 

4. Ульянова И.А. – член комиссии по образованию и науке ОП ТО 

 

Повестка:  

1. Дистанционное образование. Информация по итогам исследования проблем введения 

дистанционного образования школьников комиссией образования и науки ОП ТО. 

2. Оздоровительная кампания 2021. Вопросы. Постановления. Решения. Шилова Л.В. 

3. Об участии в проектной сессии по выработке мер, направленных на улучшение 

демографической ситуации и реализации проекта комплексной помощи кризисным 

беременным «Плюс один» в регионах. Шабалина Е.Ю. 

4. Об итогах работы комиссии по социальной политике, поддержке семьи, детей и 

материнства Общественной палаты Тюменской области в 2020 году и плане работы 

на 2021 год.  

 

По первому вопросу: 

 

Слушали:Ульянову И.А. Доложила об основных итогах исследования, о реакции различных 

возрастных категорий школьников, о неоднозначной реакции родительской общественности 

на дистанционное образование, поделилась ссылкой на материалы исследования: 

https://op72.ru/assets/020920_risk_session_com_obrazovanie.pdf, предложила подготовить 

вопрос о дистанционном образовании для рассмотрения на заседании общественной палаты 

Тюменской области. 

Выступили: 

Шилова Л.В. отметила возможность расширить границы исследования, предложила обратить 

внимание на ухудшение физического здоровья школьников, как следствия введения 

дистанционного образования, малоподвижность, падение зрения, неправильное питание и 

др., осветила вопросы деструктивного влияния интернета на эмоциональное и психическое 

здоровье детей, предложила учить родителей адаптироваться к введению дистанта. Считает 

должным продолжать исследования, но рассматривать проблему комплексно. 

Дедюкина Е.С. поделилась ссылкой на пособие для взрослых и детей, как правильно 

организовать свою жизнедеятельность в течение дня, сохранить здоровье близких, снизить 

уровень эмоционального напряжения в период карантина http://nczd.ru/wp-

content/uploads/2020/04/2020-04-06-book.pdf, отметила необходимость разработки 

методических материалов для родителей, касающихся обучения их навыкам преодоления 

трудностей дистанционного образования в период пандемии. 

https://op72.ru/assets/020920_risk_session_com_obrazovanie.pdf
http://nczd.ru/wp-content/uploads/2020/04/2020-04-06-book.pdf
http://nczd.ru/wp-content/uploads/2020/04/2020-04-06-book.pdf


Решили: 

 Разместить материалы исследования по реакции населения на дистанционное 

образование и пособие для взрослых и детей на период карантина на сайте 

Общественной палаты Тюменской области; 

 Подготовить предложения для рассмотрения данного вопроса на заседании 

Общественной палаты Тюменской области. 

 В рабочую группу ОП ТО по предотвращению распространения коронавирусной 

инфекции в Тюменской области включить члена комиссии по социальной политике 

поддержке семьи, детей и материнства Общественной палаты Тюменской области с 

целью комплексного рассмотрением вопроса влияния дистанционного образования на 

здоровье и развитие детей. 

 

 

По второму вопросу: 

 

Слушали: Шилову Л.В. кратко рассказала об итогах оздоровительной кампании 2020 года, 

охарактеризовала основных проблемах и причинах снижения в период пандемии охвата 

количества оздоровленных детей на 40% по сравнению с прошлым годом: ограничение 

приема отдыхающих в загородные центры до 50% от плановых мощностей, запрет на 

проведение палаточных лагерей, невозможность сотрудничества с населением других 

регионов и т.д. Отметила положительные моменты уже начавшейся подготовки к 

оздоровительной кампании 2021 года: прошло рабочее заседание областной 

межведомственной комиссии по организации летнего отдыха, приняты новые СанПины, но 

не скорректированы правила, ограничивающие работу загородных центров в связи с 

пандемией, получено  положительное решение о работе палаточных лагерей, подписано 

постановление, разрешающее сотрудничество с ЯНАО уже в рамках зимних каникул, 

расширен список льготных категорий семей, имеющих право на 100% бюджетное 

финансирование путевок, куда вошли семьи безработных в результате пандемии, семьи, где 

родители работают в «красной зоне», семьи, где родители работают в условиях 

обслуживания обсерваторов, получены льготные кредиты на поддержку лагерей. 

Сформулировала основные задачи на 2021 год: развивать реабилитационное направление для 

перенесших коронавирусную инфекцию и по преодолению отрицательных последствий 

дистанционного образования, обратить внимание на программы, выстраивающие 

взаимодействие детей с родителями, программ сотрудничества с Крымом. Кроме того, 

планируется при необходимости продолжить работать с обсерваторами и госпиталями на 

базе загородных центров. В марте 2021 года пройдет традиционный семинар для 

организаторов летнего отдыха с приглашением к сотрудничеству зарубежных партнеров. 

Предложила подготовить обоснование для главного санитарного врача России о 

необходимости внесения изменений в санитарные правила по ковиду, о разрешении работы в 

2021 году загородных палаточных лагерей в России, о внесении в работу загородных 

центров реабилитационного компонента. 

Выступили: 

Максимова С.Л. всецело поддержала выступление Шиловой Л.В., предложила обратиться в 

Общественную палату Тюменской области с предложением поддержать решение вопросов 

изменения санитарных правил по ковид и внести вопрос на рассмотрение в общественную 

палату Российской Федерации. 

Степанов А.Э. поблагодарил все структуры, активно работающие с детьми, 

заинтересованные в решении вопросов детства и материнства, предложил поддержку и 

сотрудничество в рамках своих полномочий. 

Решили: 

 Подготовить предложения о внесении изменений в санитарные правила по ковид 

перед главным санитарным врачом РФ и заручиться поддержкой Общественной 

палаты Тюменской области в продвижении инициативы на уровень РФ. 

 



По третьему вопросу: 

Слушали: Шабалину Е.Ю. Кратко рассказала о демографической ситуации в стране и 

нарастающей тенденции депопуляции (презентация прилагается); доложилаоб участии в 

трёхдневной, организованной ВОД «Волонтёры-медики» совместно с НАСК 

(г.Москва),проектной сессии по выработке мер, направленных на решение проблем 

демографии и комплексной помощи кризисным беременным «Плюс один» в регионах; 

сформулированном компетентной межведомственной командой участников образе будущего 

в рамках проектного задания;предложениях по совершенствованию механизмов повышения 

рождаемости и профилактики основной причины убыли населения - искусственных 

добровольных прерываний беременности. В частности, для улучшения демографической 

ситуации отмечена необходимость:привлечения отцов к проблеме репродуктивного выбора; 

исключения добровольных искусственных прерываний (абортов по желанию) из перечня 

бесплатных медицинских услуг; ограничения количества возможных бесплатных 

прерываний в течение определённого периода для одной женщины; ограничения 

возможности искусственного прерывания для первобеременных; введения обязательного 

предабортного консультирования в коммерческих и частных клиниках; усиления 

стимулирования и мотивации врачей и медицинских работников направления акушерства и 

гинекологии на сохранение беременностей женщинами, то есть на сохранение жизни детей, 

здоровья женщин, повышение рождаемости в Тюменском регионе и стране в целом. 

Проинформировала об итогах VI Форума социальных проектов СО НКО Тюменской области 

«Синергия Сибири – 2020», торжественном вручении дипломов в общественной приёмной 

Общественной палаты Тюменской области. Так Центр защиты материнства «Покров» стал 

одним из золотых призеров Форума за многолетнюю работу по реализации национального 

проекта «Демография» в целях повышения рождаемости, помощи кризисным беременным и 

семьям с детьми. 

Решили:  

 Разместить материалы презентации на сайте Общественной палаты Тюменской 

области. 

 

По четвертому вопросу: 

 

Слушали: Максимову С.Л. Доложила основные итоги работы комиссиипо социальной 

политике, поддержке семьи, детей и материнства Общественной палаты Тюменской области 

в 2020 году. 

 Решили: Подробные итоги деятельности за 2020 год обобщить и разместить на сайте 

Общественной палаты Тюменской области. 

 

 

 

 

Председатель собрания                                            С.Л. Максимова 

 

Секретарь собрания                                                   Г.В. Кузьмичева 

 


